

## 24. Hochbauabteilung.

Die bauliche Unterhaltung der hochbautechnischen und maschinentechnischen Anlagen der Dienstgebäude und Provinzialanstalten ist in dem Umfange durchgeführt worden, wie es zur Erhaltung der Substanz und ordnungsmäßigen wirtschaftlichen und hygienischen Fortführung der Betriebe erforderlich war.

An größeren Arbeiten ist ausgeführt bezw. begonnen worden:

Errichtung von Siedlungsbauten und von Wohnungen für Beamte und Angestellte, Fertigstellung der orth. Provinzial-Kinderheilstalt Süchteln, Umgestaltung der bisherigen Anstalt für hirnerkrankte Kriegsbeschädigte bei der Provinzial-Heil- und Pflege-Anstalt in Bonn in eine Provinzial-Kinderanstalt für geistlich Abnorme, Umbau des Bewahrungshauses in der Heil- und Pflege-Anstalt Düren in ein Fürsorgeheim für psychopathische Mädchen. Fertigstellung der Erweiterungsbauten der Provinzial Hebammenlehranstalt Eberfeld, Erweiterung der Keller-, Kelter- und Schulräume in der Provinzial-Lehranstalt für Weinbau, Obstbau und Landwirtschaft in Trier, Innenausrüstung der neuen Räume des Erweiterungsbaues des Provinzial-Museums in Trier zu Museumszwecken. Errichtung eines Dienstgebäudes für das Landesbauamt Trier mit Wohnung für den Bauamtsvorstand. Wiederinstandsetzung der durch die Räumung der I. Besatzungszone frei gewordenen Anstalten Provinzial-Heil- und Pflege-Anstalt Galkhausen, Provinzial-Fürsorgeerziehungsanstalt Solingen, Heil- und Pflege-Anstalt Waldbroel.

Folgende kleinere bauliche Ergänzungen sind erledigt:

1. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Andernach:  
Erneuerung der Einfriedigung an der Aktienstraße und Herstellung eines Gartenabschlusses zwischen einzelnen Gebäuden innerhalb der Anstalt.
  2. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Bedburg-Hau:  
Anschluß der Futterküche auf Gutshof I an die Dampfheizung.
  3. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Bonn:  
Erneuerung der Einfriedigung am Mondorfer-Beg und Umgestaltung der gärtnerischen Anlagen mit Abbruch verschiedener Verbindungshallen zwischen einzelnen Krankengebäuden.
  4. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Grafenberg:  
Umbau des Frauenhauses III zu einem neuzeitlichen Ueberwachungshaus und Einführung der Zentralheizung in dieses Gebäude, sowie Umgestaltung der gärtnerischen Anlagen.
  5. Provinzial-Erziehungsheim Guskirchen:  
Einbau einer Kühlanlage in die Kochküche.
  6. Provinzial-Erziehungsheim Fichtenhain:  
Verlängerung des Scheunendaches am Gutshof zur Unterstellung der Fuhrwerke usw.
  7. Provinzial-Erziehungsheim Rheindahlen:  
Einfriedigung der Viehweide.
  8. Provinzial-Lehranstalt für Weinbau in Ehrweiler:  
Einfriedigung der neu erworbenen Grundstücke, sowie Erneuerung des Daches auf dem Hauptgebäude des Obstgutes Altenwegshof und Herstellen eines Fahrradschuppens.
  9. Provinzial-Lehranstalt für Weinbau in Kreuznach:  
Erneuerung der Einfriedigung am Rosengartenweg, Einrichtung einer Wäscherei im Internat, Herrichten und Einzäunen einer Viehweide bei Hargesheim, Anlage einer Wasserrohrleitung und Aufstellen einer mechanischen Pumpe im Obstgarten auf Schönefeld, Instandsetzung von Weinbergsmauern in verschiedenen Weinbergen und Errichtung eines Fahrradschuppens.
  10. Provinzial-Lehranstalt für Weinbau in Trier:  
Erneuerung des Außenputzes am Hauptgebäude.
  11. Provinzial-Arbeitsanstalt in Brauweiler:  
Errichtung eines neuen Gewächshauses, Umbau des Frauenhauses sowie Befestigung des Zufuhrweges am Feldtor.
  12. Provinzial-Hebammenlehranstalt und Frauenklinik in Eberfeld:  
Herstellen eines Sammelbehälters für Regenwasser zur Speisung der Heizungsessel und der Waschmaschinen.
- Änderung und Ergänzung der maschinellen Anlagen:
1. Provinzial-Heil- und Pflegeanstalt Andernach:  
Fertigstellung der elektr. Stromversorgungsanlage, Vergrößerung der Betonheizkanäle, Beschaffung von Kesselüberwachungsinstrumenten, eines Dampfbockessels, Speisepumpe für das Dampfesselhaus und eines Vorwärmers.